



ÁLVARO NAVARRO / Nueva  
York

Responsable de contenido internacional y corresponsal en  
EE.UU.



---

## ‘Z’ y ‘V’: la simbología prorrusa que Occidente quiere criminalizar

Las campañas militares requieren del **ánimo y de la unidad** de las fuerzas combatientes y de la sociedad. **Rusia**, que necesita aglutinar el apoyo de sus nacionales, ha accionado todas las palancas para seguir justificando sus **“operaciones militares”** en Ucrania.

La **simbología y la propaganda** son importantes en esta guerra y desde las instituciones gubernamentales rusas han impulsado dos letras para identificar su causa: la **“Z”** y la **“V”**.

Estas dos letras tienen un significado, como de igual modo lo tenían la **esvástica** de la Alemania nazi o la **“V”** del líder británico **Winston Churchill** durante la Segunda Guerra Mundial. De acuerdo con el Ministerio de Defensa ruso, la **“Z”** se utiliza para animar a la **“victoria”** y la **“V”** para afirmar que **“la verdad es la fuerza”**.

Es posible ver ambos símbolos pintados en los **tanques rusos**, pero también ha contado con el apoyo de los ciudadanos rusos que cuelgan imágenes en las **redes sociales**, o incluso en concentraciones formando alguna de las letras.

...

SUSCRÍBETE >

para una conversión completa a PDF |